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会 議 記 録 

平成２８年度第２回小牧市快適で清潔なまちづくり協議会 会議録 

 

日時：平成２９年２月１７日（金）午後１時３０分～２時１０分 

  場所：小牧市役所 本庁舎 ３階 ３０１会議室 

 

【出席委員】１２名 

小牧ｽｶｳﾄ連絡協議会：舩橋 鐸夫、一般社団法人小牧青年会議所：長内 敏将、 

小牧市議会：小川 真由美、小牧市国際交流協会：坪谷 ジャケリン、 

小牧小売酒販組合：佐藤 龍司、小牧市社会福祉協議会：高木 健、 

小牧ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ：名和 千博、こまき環境市民会議：菅間 和三郎、 

小牧市子ども会連絡協議会：石黒 薫、小牧市小･中学校長会：近藤 健一、

小牧市老人ｸﾗﾌﾞ連合会：服部 勲､ 

小牧市小･中学校 PTA 連絡協議会：舟橋 香、 

 

【欠席委員】８名 

こまき市民活動ﾈｯﾄﾜｰｸ：鳥居 由香里、小牧ライオンズクラブ：小森 康史、 

一般社団法人愛知県ﾄﾗｯｸ協会：丸川 靖彦、小牧市女性の会：吉田 千代子 

尾張中央農業協同組合：石田 知早人、尾張たばこ販売協同組合：鈴木 毅、

小牧市区長会連合会：佐藤 政明、小牧商工会議所：平林 克之、 

 

【事務局】５名 

松岡市民生活部長、小林市民生活部次長、川尻廃棄物対策課長 

余語環境美化係長、稲垣主査、吉野主事 

 

内   容 

川尻課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本日は大変お忙しい中、小牧市快適で清潔なまちづくり協議会

にご出席いただきありがとうございます。これより平成２８年度

第２回、小牧市快適で清潔なまちづくり協議会を始めます。 

会の開催に先立ちまして市民憲章の唱和を行います。委

員の皆様はご起立をお願いします。次第裏面に市民憲章を

掲載しておりますので、ご覧いただき、私が先導させてい

ただきますので、続いてご唱和お願いいたします。  

 

～市民憲章 唱和～ 

 

ご着席ください。本日、区長会の佐藤委員、丸川委員、石田委



 2

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川委員 

 

川尻課長 

 

 

舩橋会長 

 

川尻課長 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

稲垣主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

員、平林委員、吉田委員、鳥居委員につきましては欠席とのご連

絡を事前にいただいておりますのでご了承ください。  

なお、この会議及び会議の議事録は公開となっておりますの

で、ご承知おき下さい。 

本日の会につきましては、傍聴の申し出が１名ありましたの

で、ご報告申し上げます。 

 それではお手元の次第に従い、進行させていただきます。はじ

めに、昨年９月より委員の変更がありましたので、資料１名簿に

そってご紹介させていただきます。 

 小牧市議会 小川 真由美 様でございます。 

 

～小川委員あいさつ～ 

 

 ありがとうございました。続きまして、舩橋会長からあいさつ

をお願いいたします。 

 

～会長あいさつ～ 

 

 ありがとうございました。 

 それではここからの議事の進行につきましては舩橋会長にお

願いいたします。 

 

 それでは、３議事に入ります。 

 議題（１）平成２８年度事業報告について事務局に説明を求め

ます。 

 

 平成２８年度快適で清潔なまちづくり推進事業報告について

説明します。お手持ちの資料２ページをご覧ください。 

最初に、会議ですが、第１回は平成２８年８月１０日、第２回

は本日、２月１７日の年２回開催し、地域環境の保全及び美化の

促進に関する事項について協議していただきました。 

次に、クリーンアップ事業ですが、この事業には、こまきクリ

ーンアップ活動、ごみ散乱防止重点地域清掃活動、地区大掃除、

小牧山美化活動及びごみ散乱防止市民行動の日が含まれます。 

クリーンアップ事業の総参加者数は、１月末現在６４，８９５

人ですが、企業からの報告期日が２月末ですので、平成２８年度

末の総参加数は、平成２９年度の最初の会議で報告します。 

前年度と比較しますと少なくなっていますが、事業所の集計が
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済みますと、例年並みとなると見込んでいます。 

内訳ですが、いずれも１月末現在の数字で、 

こまきクリーンアップ活動は、２２，９７５人で事業所や地域

団体が活動しました。 

ページを進んでいただきまして、次に、ごみ散乱防止重点地域

の清掃活動は５０人、各地区で実施される大掃除は４０，５９３

人、小牧山美化活動は６８５人、ごみ散乱防止市民行動の日は６

１０人が参加しました。 

また、ごみ散乱防止市民行動の日では、 高根親和会 様、懐

清和会 様 、北外山婦人会 様 に感謝状を贈呈しました。 

次に、アダプトプログラム推進事業ですが、１月末現在、４３

団体４個人 ２，３１５人の方が登録し活動しています。 

このアダプトプログラムですが、活動内容は、道路清掃のほか、

小牧南高校は、河川敷清掃や、そこにある花壇の植え替えをしま

した。 

市としましては、アダプトプログラム活動の普及のため、清掃

道具やごみ袋の提供やボランティア活動保険の加入などの支援

をしています。 

ページを進んでいただきまして、路上喫煙禁止区域啓発事業で

すが、平日の日中において、廃棄物適正処理指導員により巡回・

指導をしています。 

巡回・指導及び吸殻等の状況調査ですが、平成２８年４月から

平成２９年１月までは１５７日巡回し指導を受けた人数は１８

人でした。 

ページを進んでいただきまして、路上喫煙禁止区域であること

を案内している路上シートですが、１３０枚の内破損のため２０

枚貼り替えしました。 

次に、不法投棄防止事業ですが、現在、廃棄物適正処理指導員

が、市内を巡回して不法投棄状況の調査や未然防止のため啓発活

動をしています。 

地域別の不法投棄ごみ収集件数の表ですが、廃棄物対策課に通

報があったものと、パトロール員によって発見したものを、地域

ごと年度別の件数をご案内しています。 

市としましては、不法投棄多発地帯に対して、夜間パトロール

やソーラー式回転灯・監視カメラの設置など対応しております。

監視カメラを設置した場所については、現在のところ不法投棄が

されていません。 

ページを進んでいただきまして、次に、犬糞害対策事業です。 
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舩橋会長 

 

 

小川委員 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

小川委員 

 

 

 

舩橋会長 

 

坪谷委員 

 

余語係長 

 

 

イエローカード作戦とは、道路等に放置されている犬のふんの

横に、イエローカードをしばらく置き、マナーの悪い飼い主の心

理に訴えかけ、ふんの放置をなくそうとするものです。現在３団

体と個人による活動が１４人、また協働事業で米野さわやか会が

活動しています。 

また、飼い主への啓発として、市が行う狂犬病予防接種時に、

接種済票へ啓発チラシを封入しました。更に、犬のふん害で、困

っている行政区や希望者には、資料の写真にありますチラシを配

布しました。 

啓発看板につきまして、は、廃棄物対策課窓口にて随時配布し

ました。 

以上、簡単でございますが報告といたします。 

 

ただいま、事務局から平成２８年度事業報告について説明があ

りましたが、何かご意見・ご質問はありませんか。 

 

小牧山の犬糞が問題になっている。対応として啓発看板を立て

るのに許可が必要であると聞いている。市の対応について教えて

ください。 

  

 去年ですが、小牧山の糞害について、小牧山を清掃しているボ

ランテイア団体から相談がありました。それを受けまして、みど

り公園課と小牧山課と廃棄物対策課で、犬の散歩の時間帯であ

る、朝７時３０分から８時３０分までと夕方５時から６時頃ま

で、啓発用簡易糞取り袋を配付しました。また、犬が糞をする場

所に啓発看板を立てました。 

  

 小牧山は小牧の顔であり、小牧山は史跡公園で大きな看板の設

置には国の許可が必要であると聞いているため難しい面もある

が、糞害防止の啓発を続けて欲しいと思います。 

 

 ほかにありますか。 

 

 外国人にも啓発できる犬糞害防止看板があるよいと思います。 

 

 前回の協議会において、外国人向けの犬糞害防止啓発看板や区

で回覧するチラシを作成したらどうですかとのご提案をいただ

きました。チラシにつきましては、４カ国語のチラシを作成して、
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舩橋会長 

 

 

 

吉野主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

髙木委員 

区長や町内会長へ配布しています。 

 また、看板については、今後作成する方向で進めていきます。 

 

 ほかはどうですか。それでは意見もないようですので、議題

（１）を終了し、続いて、議題（２）平成２９年度事業計画（案）

に入ります。それでは事務局説明をお願いします。 

 

「平成２９年度快適で清潔なまちづくり推進事業計画（案）に

ついて」を説明します。 

お手持ちの資料 ７ページをご覧ください。 

 小牧山美化活動ですが、４月に行われるさくらまつり後、最初

の土曜日開催としていますので、来年度は１５日（土）を予定し

ております。詳細につきましては、次の議題にありますので、そ

の折説明します。同じく４月のごみ散乱防止重点地域清掃活動で

すが年間４回を予定し、ごみ袋の支給など引続き活動に対する支

援をします。 

６月の不法投棄未然防止夜間パトロールは、廃棄物適正処理指

導員により流し街宣で啓発をします。これは、１２月にも予定し

ています。 

８月の７日（月）に第１回の協議会の開催を予定しています。

第２回は２月を予定しています。第２回の開催日については、第

１回の会議の折に報告します。 

 １０月のごみ散乱防止市民行動の日ですが、１０月の第１土曜

日開催ですので、来年度は７日（土）を予定しています。 

その他に、本年度も引続き、クリーンアップ事業やアダプトプ

ログラムの支援、路上喫煙禁止区域の啓発活動、不法投棄防止の

ための看板や監視カメラ等の設置、犬糞害対策のイエローカード

作戦の普及などを図っていきます。また、２７年度から引き続き、

空き缶等及び吸い殻等散乱防止協定書の締結を進め、ごみ屋敷対

策としまして、市役所と関係機関とが協力して解決するよう取り

組みます。 

以上簡単ではございますが説明といたします。 

 

ただいま、事務局から平成２９年度事業計画（案）について説

明がありましたが、何かご意見、ご質問がありましたらよろしく

お願いします。 

 

ごみ屋敷対策とありますが、どのような活動なのか説明してく
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余語係長 

 

 

石黒委員 

 

 

余語係長 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

吉野主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ださい。 

 

ごみ屋敷対策ですが、議題ではなくその他で、今年度の改善し

た３件分を報告しますので、その折に併せて説明します。 

 

空き缶等及び吸い殻等散乱防止協定書の締結とありますが、

個々の事業所と協定を結びましたか。 

 

 事業所ではなく、石油商組合やラピオ商店街など、事業者団体

と締結しました。 

 

 ほかにありませんか。議題（２）平成２９年度事業計画（案）

についてご承認いただける方、挙手をお願いします。 

 

～委員挙手～ 

 

 ありがとうございます。全員承認ということで、次に、議題（３）

小牧山美化活動（案）について、それでは事務局、説明をお願い

します。 

 

 「小牧山美化活動について」を説明します。 

お手持ちの資料 ８ページをご覧ください。 

この美化活動は、本協議会と小牧市主催の事業で、「小牧山」

の清掃活動を実施することによりまして、小牧市のシンボルであ

る「小牧山」に愛着を持ち、ポイ捨て防止の意識高揚を図ること

を目的としています。 

参加予定人数は約７５０人で、開催日時は、４月１５日（土）

を予定しています。 

当日のスケジュールですが、朝８時に史跡公園にて受付を開始

します。受付等で委員の皆様にもお手伝いいただきたくよろしく

お願いします。８時３０分に開会、会長あいさつ、市長あいさつ

の後、小牧山を概ね、次のページにありますとおり３地域に分け

て清掃活動を実施いたします。１時間くらい作業していただき終

了後、各自ごみを分別して解散となります。 

なお、雨天の場合は中止となりますが、少雨時等の判断は午前

６時３０分に事務局で決定します。 

その他ですが、ごみ袋については事務局で用意します。軍手等

は各自持参していただきます。清掃実施後には、希望者に小牧市
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舩橋会長 

 

 

石黒委員 

 

吉野主事 

 

石黒委員 

 

吉野主事 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉野主事 

 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

歴史館の入場無料券を配布します。 

委員の皆様には、ポスターを作製しまして、後日送付しますが、

所属団体の方々を始め広くＰＲしていただきますようご協力お

願いします。 

なお、委員の皆様の参加につきまして３月中に問合せします

が、この協議会が主催ですので是非ともご参加いただきますよう

お願いします。以上でございます。 

 

 ただいま、事務局から小牧山美化活動について説明がありまし

たが、何かご意見、ご質問はありませんか。 

 

 雨天中止の問合わせは、どのようにしたらよいのですか。 

 

 市役所へお尋ねいただければけっこうです。 

 

朝６時３０分に、廃棄物対策課へ電話したらよいのですね。 

 

市役所代表でも大丈夫です。 

 

 ほかにないようでしたら、議題（３）小牧山美化活動（案）に

ついてご承認いただける方、挙手をお願いします。 

 

～委員挙手～ 

 

 ありがとうございます。全員挙手でございます。承認されまし

たので事務局よろしくお願いします。 

その他で事務局何かありましたらお願いします。 

 

事務連絡になります。先程説明をさせていただきましたが、４

月１５日小牧山美化活動が開催されます。この協議会主催の事業

となり、委員の皆様にも事務局としてお手伝いいただくこととな

りますのでご協力お願いいたします。集合時間等については後

日、文書を郵送させていただきます。  

 

続きまして、先程の髙木委員からの質問の回答も踏まえた形

で、ごみの堆積による周辺環境を損なう家屋 いわゆる「ごみ屋

敷」への対応について報告します。 

５月にごみ屋敷要綱を定めまして、市内各部署や他の団体と協



 8

 

 

 

舩橋会長 

 

 

小川委員 

 

 

余語係長 

 

舩橋会長 

 

 

 

川尻課長 

力しあい対応していく体制を構築し、平成２８年４月から現在ま

で、３件のごみ屋敷を改善しました。 

 

ただいま、事務局からごみ屋敷について報告がありましたが、

何かご意見、ご質問はありませんか。 

 

今年度３件数年かかって改善したとのことですが、ほかにごみ

屋敷は何件あるのですか。  

 

廃棄物対策課が相談を受けているのは５件で、その内３件改善

しました。２件は現在も説得し続けています。  

そのほか、何かご意見、ご質問はありませんか。ないようです

ので、本日の議事はすべて終了いたしました。それでは、進行を

事務局にお返しいたします。 

 

 舩橋会長ありがとうございました。 

委員の皆様、長時間にわたり、ありがとうございました。  

以上をもちまして、平成２８年度第２回小牧市快適で清潔なま

ちづくり協議会を閉会いたします。 

ありがとうございました。 

 

 


